

[質問2]大矢さんの話を聞いて、あなたが学んだこと、気付いたことなどを自由に書いて下さい
コツコツと何かを続けることは大事
地域を掃除することは、地域の人との交流が大事
地域清掃が将来に役立つことが分かった。また、住みやすい街を作る大切さがわかった。
道端でゴミとかを見つけたら近くのごみ箱に捨てようって考えた
これからゴミを街中で見つけたりしたら積極的に拾ってゴミ箱に捨てることを率先的にやろうと思った。
地域清掃で将来的な仕事に必要な能力をはぐくむことができる。
すべてのことは社会に出たときに役立つということがわかった。
挨拶をしたり、ゴミを拾ったり、小さなことでもすこしづつやれば運営方する。
野球が本当に好きなんだなと思った。とても分かりやすいこうえんだった
小さなことをこつこつと積み上げていくことが大事。
地域の人との交流が大事
ゴミ捨てる大事
何でもコツコツ続けることが一番大事だとわかった。
日々の地域の人との会話もいろいろなところで役に立つと分かった
清掃活動は大切
小さいことをコツコツやることが将来の夢をかなえるためにたいせつだってことと いろんな人とかかわることもたいせつだってこと
小さなことでも続けることが大切！
電池やスプレー缶などによるごみ収集車の火災が深刻だとおもった
地域清掃を通じて年齢が違う人と交流したりすることで、将来に働くときにも生きることが分かった。
こつこつすることが大事
どんなに小さな事でもコツコツ努力していれば、評価されるということ
色んな人と話せるコミュニケーションが取れる
地域清掃のやる大事さ
中学生は目上の人には敬意を払うことが大事
街をきれいにすると過ごしやすいし、 楽しく過ごせると思いました
コツコツ努力するのが大切
清掃でも社会に出たときも、またアルバイトの時も、細かい所までしっかり取り組み、少しづつ積み上げていくのが大切だと学びました。
高中ブロック小中交流会を今までではただの交流会（掃除をするだけ）だと思っていたが、 大矢さんの話を聞いてからこの行事への態度を改めて、真剣に取り組もうと思った。

地域清掃から得られるものはたくさんあり、  
自分の為だけでなく皆のために動かれるかが  
とても大事なことだと気づきました。

小さなことをコツコツと行うことが大切だと知れた  
これからも生かす。

こつこつと努力を重ねることで、いい未来を自分で開けるをいうことを聞き自分がいま目  
指していることを頑張ろうと思いました。

掃除は大事

もっと人とのかかわりを大切にしようと思った。  
努力も大切だとあらためて理解した。

地域との交流で得られるスキルは、社会に出てからも役に立つので、主体的に、積極的に  
取り組んでいきたい。

ゴミを拾ったら、運つてくる

ほかの人とコミュニケーションをとることで信頼関係を築きるとわかった

コツコツやることが重要

野球チームの監督

地域清掃なんてなかなかやる人いないだろうな、くらいに思っていたんですけど、結構重  
要で、とても大切な仕事なのだと認識を改めさせられました。分別など、できることから  
やっていこうと思いました。

周りの人と関わることが大切だとわかりました。

意識を変えるだけで相当変わると思いました。

地域の人々と関わり、仲良くするのが大切だと思った。

普段は地域のイベントなどに参加していなかったけど活動することで色々ないいことがあ  
りこれからは地域のイベントなどが会ったらできるだけ参加しようと思った

周りを綺麗にした方がよい

地域清掃を行うことで、地域の人とも交流できるし、周りがきれいになって、汚す人が減  
るような影響があるとわかり、いいことがたくさんあるなと思った。

外部の人との協力の大切さがわかった

人と交流することは、やはりこれからの社会にとても大切だなと思った。

初めての人と話すのは少し苦手だが、ブロック交流会を通して、同輩、後輩と積極的に協  
力し仲良くしていきたいと思う。環境清掃も、皆が少しのごみを拾うことで、地域はすご  
く変わるので、一生懸命頑張っていきたい。

小さなことをコツコツとすることが大切

地域を清掃することは自分たちの町がきれいになるだけじゃなくて地域の人たちとのかか  
わりが増える

たとえ、すぐに結果が出なくても町の人と仲良くしたり、ゴミ拾いを少しずつでもすることで必ず自分によいことが回てくる。
ごみの分別をきちんとして事故や故障が減らせる。
コミュニケーションをとることは大切。
小さいことをコツコツすることは勉強にかかわらず清掃活動にも関係することだと知り大切なことだなと思った。
また周りの人と交流するには非認知能力を高める必要があると思った。
他の人と関わることは大切だと思った。
仕事をするときはコツコツすることと周りとかかわることが大切だとわかりました。
これからも町をきれいに、ごみもぶんでついていきたいです。
地域清掃をすることで人と関わる、ということを聞いて、地域清掃には街をきれいにすることだけじゃなくて他にもメリットがあるということが、自分には思いつかなかったか
小さなことをコツコツやることは普段の生活にも生かせる
ごみが落ちていたら自主的に捨うことと戸を頑張り増します
地域の人とかかわると自分のためになる、自分の能力になる
地域清掃をすることは他人事ではなく、自分からしていくことが大切だと思った。
努力なしでは理想に近づけない。
努力に勝る天才なしという言葉がひびいた。地域清掃をとおして交流を深めることによって新しい出会いや発見があることが分かった。今度の小学校との清掃ではその目的が果たせるようにしていきたい
地域清掃はただ街がきれいになるだけじゃなく、みんなで協力することを学べたり自分にいろいろな良い影響があることが分かった。
努力に勝る天才なし
目立たない事でも社会に貢献できる。
地道なことでもすぐに結果が出なくても諦めずに続けることが大事。
とにかく目標を達成させるためには小さい努力をコツコツ積み重ねることが大切だと気づきました。またそのコツコツ積み重ねた努力や周りとの関わりが将来の自分の助けになると知ることができたのでこれから的生活で生かしていきたいです。
自分が住んでる地域をきれいにするのは大切ということが分かりました
大矢さんのおかげで地域清掃が楽しみになりました。清掃にはいろいろな種類があるといつてびっくりしました。社会に出たら、信用は大事だと思うようになった。
日々かくれたところで収集の人などのように頑張ってくれている人がいるのを知った。
地域清掃では、近所の人や小学生の皆さんと素敵な時間を過ごせるように頑張ります。
清掃は、ただ単にごみを捨う作業ではなく周りの人との交流を深めたりしていくこともできて、とても大切なことだなと思った。
見返りがなかったりすぐに結果が出なくなることもある物事を継続できる人が最後に結果を出せ

どんな小さなことでもコツコツ真剣に丁寧にやることで結果が必ずついてくるということ がよく分かった。
ゴミが落ちていなければ落とそうとは思わなくなる。 努力に勝る天才なし
地域と密接にかかわることは重要だ
野球の話
ボランティ活動は将来に役立ったり、つながったりする活動だと分かった。
些細なことにも気づいてあげられるような大人になれたら周りの人が信頼できるような人 になれると思った。
地域清掃を行うことで、町をきれいにすることができ、地域の人たちとコミュニケーションをと ふことができると知った。
地域清掃は町がきれいになるだけでなく未来の自分達にも役立ったり、いろんなことに役 立つことがわかりました。高中ブロック交流会では小6の子と楽しく町を清掃したいで ゴミがないきれいな街ほどポイ捨てはしにくくゴミが少しもある町がポイ捨てされやす いということを学んだ
ゴミはたくさん種類がある
大矢さんは野球が好きで大谷さんを尊敬しているということそして街をきれいにするにわ 人間の心理を利用することだと分かった。
やはり小さいことでもコツコツしっかりと行なうことが社会でも重要ということに気づき、 今度の清掃活動にもやる気が出てきた。
地域清掃をするとき、地域をきれいにすることだけでなく、この街を住みやすい街にする こと、地域の人とコミュニケーションをとることも大切だということ。
大事なことはコミュニケーションをとることだとわかった。
目上の人には敬語の使い方を考え、身に着けたい。
こつこつやることが大切なのがわかった
人のつながりを大切にしたいと思った。
クリーンフェスをいいイベントにしたいと改めて思った。
何事も積み重ねが大事
この町がボランティアなどを通してきれいになると、この町に住む人の心もきれいになっ て、幸せな街づくりに貢献できる
地域清掃は清掃だけと思っていたけど、地域の人にコミュニケーションしたりしなければいけない ことがたくさんあって大変だなと思いましたでも終わったら楽しかったなと思
・分別することは環境のためだけではなく、工場などの裏側にいる人のためもある。 ・掃除することによって、人とのかかわりも感じることができる。
いろんなことをコツコツ積み重ねて努力していくことで、いつかは達成できるということ を知って、これからは努力していくことを大切にしようと思った。
地域清掃でまちをきれいにできるし地域の人とも仲良くなれる

天才にも努力をいっぱいいたら追いつくことができる事が分かった。
まわりをきれいにするとこころもきれいになる
努力に勝る天才なし
「努力に勝る天才なし」と言われ確かにそうだなと思った
ゴミ拾いは大谷さんでもやる。
きれいな場所にゴミをポイ捨てしないで、きれいに使う。
ボランティアを楽しくできるようになったほうがなんかいい感じになるということがとても素晴らしいイメージできましたとても素晴らしいと思います
素晴らしい発表でした
努力に勝る天才はない
地域の方々と協力して26日の活動をよりよくしたい。
地域清掃活動一つにも将来へのヒントがあるんだなあと思った。
清掃という作業は、地域や身の回りをきれいにするという目的もそうだが、それ以外にも掃除を共にする仲間と仲を深めたり清掃を通して将来に生かすべき大切な事があると教えて頂いた。それを知らずに掃除をするのと意識して取り組むのとじゃ全く違うと思う。
努力に勝る天才なしという言葉は初めて聞いたけどすごく素敵だと思った。
地域との関わりについて、小学6年生との関わりと職場体験での関わりについて人とかかわる大切さと関係を築くことがわかりました。
努力に勝る天才なし みたいなやつ
コツコツはだいじ
地域をきれいにすることでみんなが幸せに生活できるようになる
才能より努力で勝つ
地域清掃をすると掃除する本人も気持ちよく過ごせるし、その地域の人も気持ちよく過ごせるということがわかった。
掃除はきらいだけど、今日の話を聞いてまずは自分の部屋からきれいに片付けようと思っ
周りの人とかかわることは大切 ちょっとしたことでもそれが積み重なると大きくなるからごみ拾いや人助けなどもしといったほうがいい
天才ではなくてもこつこつがんがあれば天才に勝てるしどりょくはだれでもできる
ごみを分別して捨てる事が大事だと思った。別のものが少し入っているだけで焼却場全体が使えなくなると聞いてますますしっかり分別しようと思った。クリーンフェスの時もしっかり分別して捨てたいと思う。
地域清掃でどんな人にとって良い影響があるのか 知ることができた。
ちょっとずつコツコツ良いことをしていけば運が上がるということが分かった

・地域清掃は町をきれいにして気持ちよく使うことができる以外にも、人と人との繋がりコミュニケーションが取れて、とてもいい機会だということがわかった。この経験が将来社会に出たときに役立つこともわかった。小さなことでも丁寧にやることが大事
何事も一つ一つ丁寧にすることが大事だと分かった。
わたしは一つ一つ何かをすることが苦手なので頑張りたい
人と関わることとコツコツ努力することが大切。
努力に勝る天才なし
話を聞いて地域清掃には様々な意味があってどれもみんなが暮らしやすくするためだと思
地域清掃は一見何も得られないものにも見えるが分かりにくいだけで対人関係や連帯感などが生まれて
多くのものが得られることがわかった
些細なことでもきちんと努力していくことが大事 コミュニケーションも大事だなって
努力をすればするほど今自分より勉強やバドミントンがうまい人のことも追い抜かせることが分かった。
やっぱりコツコツやることは大切だと思ったし、人のコミュニケーションもすごく大事だと分かった。
清掃はきれいにするだけでなく、人の関わりなどいろいろな良いことがあると気付いた
清掃作業によって、人の関わりやふれあいが増える。
年齢や性別関係なく交流ができる。
これからもポイ捨てをせず今までよりも掃除をきれいにしていきたいと思った
【ゴミ】塵拾いは街を綺麗にする以外に
人の会話等の事が有る事が分かった。
しっかりやっていることはどんなに小さなことでも社会に出ると評価されるということ。
また、そういったことを大切にして日々を大切にしたいと話を聞いて思った。
高小はやっていないからわからないが、小学生に「中学生ってこんな感じなんだ。」とおもって、目指してくれるような行動を心がけたい。
ボランティア活動って地域のために役に立ちたい人が集まって活動していると思ってたけど、ほかにも、周りの人とかかわることができて将来の役に立つ（礼儀やコミュニケーションスキル）ものを身に着けることができる、小さなことをコツコツと積み上げることで社会に出ても信頼をもってもらったりきちんとした大人になることができると聞いてボランティア活動に参加したことが今まで少なかったが、参加してみたいと思った。地域の今からきれいにしていかないと今後どんどん汚くなってしまいうからあまり汚くないうちにどんどんゴミをかたづけることを学んだ
最初の概要に載っていた「地域清掃は誰のため」という質問について
すぐに答えが思い浮かばなかった
でも話を聞いて、地域の清掃は自分のためでもあり、
街の人のためでもあるという事が分かった

きちんとゴミを分別しないとゴミ収集車が燃えることに驚いた。とくに体温計の中に入っている水銀によって焼却場が半年近く使えなくなってしまって運搬業者の人たちがわざわざ遠くの処理場にまで運びにいかないといけなくなってしまったという話からゴミはきちんと清掃が大事だと分かった。

人と関わるのは大事なんだなと思いました。

清掃業は色々大変

電池をそのままゴミに入れたら、最悪  
燃える

清掃は福岡にいたころ小学生の時に何回も公園の清掃活動や地域のPTAなどの活動によく参加していた。そのことを思い出してやはり清掃は大切だなと思った。またコツコツとすることで様々なことが身についたりするんだなと思った。

自分もこれから始まる掃除や職場体験で丁寧にやってみようと思った。

人は綺麗なものを汚さないけど汚いとか整備されていないとマナーをおろそかにしている。

みんなが快適に綺麗で気持ちよく過ごすためには一人の力ではなくみんなの力がいる。そ  
やっぱり交流は大切だし

そこらへんにゴミが落ちていて自分は関係ないという思考回路は捨てなきゃですね。

将来にもつながりますし

やっぱり今のうちから人間性はよくしとかないといけないのかも。

色々なことをコツコツと続けることは大切だと分かった。

色々な人と関わることは重要な経験になると分かった。

清掃は未来にもつながるから大事だなと思った

自分の趣味を子供に教えるクラブにできることを学んだし転職して営業部長になっていることに驚いた。

ゴミの分別はしないと事故なんかにつながることがあるから捨てるときは気をつけようと思った。

ボランティア活動は社会に出ても使えることがあるから積極的に参加しようと思った。

落ちているごみは自分と関係はないと思わず拾ったりすることも大切なことの一つなん

分別しないことによって、ゴミ収集車が燃えたり、ゴミ集積場が使えなくなるのは大変だと感じた。小さいことでも不満を言わないことは大切だと学べた。

小さいことでもこつこつやることが大切だと思いました。

地域清掃をすることで街がきれいになるんだと思いました。

これからも小さなことでもやっていこうと思います。

ごみの分別は資源を大切にするだけじゃなくてトラックや処理場を守ることにもつなが

地域清掃は身の回りをきれいにするだけではなく、地域の人とのかかわりあいや、治安の改善などの効果があるとわかった。また、コツコツやることや、人とのかかわりあいなど職場にも大切なことだと学べた。

地域清掃は、町がきれいになるだけじゃなく、地域の人々と関わることができることが分